Ref: IAIUYDIR/2024/09 17 de abril de 2024

## NOTIFICACIÓN

Asunto: Invitación a eventos paralelos y sesiones especiales de la CoP-32

Estimada Señora / Estimado Señor:

La Dirección Ejecutiva del IAI se complace en invitar a los representantes nacionales, asociados, miembros del Comité Asesor en Ciencia y Políticas (SPAC) y del Comité Asesor Científico (SAC), así como a los observadores que asistan a la 32ª reunión de la Conferencia de las Partes (CoP-32) del Instituto Interamericano para la Investigación del Cambio Global (IAI), a participar en dos eventos paralelos y dos sesiones especiales durante la CoP-32.

## <u>Invitación a las Partes para asistir a sesiones especiales durante la CoP-32, organizadas por Bolivia y Canadá:</u>

Bolivia y Canadá están organizando dos sesiones temáticas, descritas a continuación, durante la CoP-32 sobre Ciencia Indígena, y Adaptación y Resiliencia al Cambio Climático. Se invita a las Partes a realizar breves presentaciones sobre sus iniciativas y prioridades nacionales, destacando las mejores prácticas y lecciones aprendidas, con el objetivo de promover la cooperación regional y el aprendizaje.

Las Partes interesadas en presentar durante la CoP-32 deben indicar su interés a Sarah Luce (<u>Sarah.Luce@ec.gc.ca</u>) y German Niura (<u>ingniura@gmail.com</u>), copiando a Soledad Noya (<u>soledad.noya@dir.iai.int</u>), antes del **viernes 27 de abril de 2024**.

Sesión Especial CoP-32 #1: Ciencia Indígena del Cambio Global, primer día de la CoP-32, 22 de mayo de 2024 de 2:40 p.m. a 3:40 p.m. UYT, en el enlace de zoom de la CoP-32 (enlace de registro aquí)

Reconociendo el valor significativo de la Ciencia Indígena en el avance de los objetivos ambientales globales, incluida la lucha contra la triple crisis planetaria (climática, pérdida de biodiversidad y contaminación), esta sesión se basará en el trabajo del IAI para establecer

un Comité Asesor de Pueblos Indígenas y Comunidades Locales que hará recomendaciones sobre la Agenda Científica del IAI, el Plan Estratégico y el plan de trabajo anual, con el objetivo de fortalecer el trabajo del Instituto y facilitar la participación equitativa y las contribuciones de los Pueblos Indígenas y las Comunidades Locales.

Sesión Especial CoP-32 #2: Adaptación y Resiliencia al Cambio Climático, segundo día de la CoP-32, 23 de mayo de 2024 de 3:20 p.m. a 4:20 p.m. UYT, en el enlace de zoom de la CoP-32 (enlace de registro aquí)

El cambio climático y los eventos climáticos extremos están afectando a la región, con miembros del IAI que ya enfrentan eventos climáticos récord. Los incendios forestales, las olas de calor extremo e inundaciones son cada vez más frecuentes. El deshielo del permafrost y el aumento del nivel del mar están acelerando la erosión de nuestras costas. En resumen, los desastres relacionados con el clima están impactando los cimientos mismos de nuestra región. Es esencial que apoyemos, aprovechemos y respetemos el conocimiento de todos los actores de la ciencia, la investigación y la innovación para abordar estos desafíos. Específicamente, el conocimiento y la ciencia de nuestras comunidades indígenas y locales pueden ayudarnos a construir una región más resiliente para reducir los impactos de los desastres relacionados con el clima y proteger y restaurar la naturaleza y la biodiversidad.

## Eventos Paralelos de la CoP-32 el 21 de mayo de 2024

Indicadores de Lenguas Indígenas y Biodiversidad, organizado por Canadá, 21 de mayo de 2024, 10:00 a.m. - 12:00 p.m. UYT.

Para participar en este taller, por favor contacte a José Arias-Bustamante (<u>Jose.AriasBustamante@ec.gc.ca</u>).

Este taller proporcionará una plataforma para compartir experiencias y lecciones aprendidas en el desarrollo y aplicación de lenguas indígenas como indicadores de biodiversidad en Canadá y América Latina. Los objetivos son:

- Intercambiar conocimientos y mejores prácticas sobre los métodos, herramientas, fuentes de datos, desafíos, oportunidades e impactos del desarrollo y la aplicación del uso de lenguas indígenas como indicadores de biodiversidad.
- Explorar el potencial de colaboración y construcción de redes entre los participantes del taller y sus comunidades para fomentar el desarrollo de indicadores de biodiversidad basados en lenguas indígenas.

El taller contará con la participación de personas indígenas, involucrando a expertos guardianes del conocimiento indígena y académicos indígenas de Canadá y América Latina en discusiones grupales centradas en Lenguas Indígenas e Indicadores de Biodiversidad.

Invitamos y alentamos a las Partes a nominar a poseedores de conocimientos indígenas para participar en este taller. Se solicita a los poseedores de conocimientos indígenas interesados en participar que se pongan en contacto con José Arias-Bustamante

(Jose.AriasBustamante@ec.qc.ca) antes del viernes 26 de abril de 2024.

Interconexiones entre Biodiversidad y Salud, organizado por el Convenio sobre la Diversidad Biológica, 21 de mayo de 2024, 1:00 p.m. - 2:00 p.m. UYT.

## Registrese aqui

Este evento ofrecerá una exploración en profundidad sobre el Convenio de la Diversidad Biológica (CBD) como un acuerdo ambiental multilateral y su papel en la conformación de estrategias nacionales de biodiversidad a través del Marco Global de Biodiversidad Kunming-Montréal 2022. Proporcionará información sobre la próxima COP16 del CBD en Cali, Colombia, en octubre de 2024, destacando el resultado central anticipado: un plan de acción global sobre biodiversidad y salud. Los asistentes obtendrán comprensión de las interconexiones entre biodiversidad y salud humana, junto con los riesgos y desafíos ambientales para la salud. El evento ofrecerá una actualización sobre el proceso intergubernamental para redactar un plan de acción global sobre biodiversidad y salud, tras la revisión formal por pares y las negociaciones entre sesiones iniciales a principios de mayo.

Por favor, acepte, Señora/Señor, las seguridades de mi más alta estima y consideración.

Atentamente.

Anna Stewart-Ibarra Directora Ejecutiva

/ Anna M Stewart